

EDICION: HOJA 1
TELEFONOS:
FUNDACION, 1973
ADMINISTRACION, 2855

EDITORIAL

La corporación médica y el Seguro de Enfermedad

Porque no es tarea fácil que pueda acometerse con ligereza, es por lo que la ley creando el Seguro de Enfermedad, que tanto ha de beneficiar a la gran masa trabajadora, y que oportunos plazos para estudiar y organizar la puesta en marcha de tan importante obra social.

La clase médica española había venido siendo utilizada, con evidentes intenciones de lucro, por gran número de sociedades — cooperativas en su mayoría —, para que prestara asistencia médica al mayor número posible de personas con el mínimo de coste. O sea que prácticamente venía siendo explotada — más o menos intensamente — por las empresas dedicadas a asegurar a sus clientes los riesgos de la enfermedad.

No es de extrañar, pues, que la noticia de la implantación del seguro de enfermedad, que va a hacer inútiles aquellas empresas o sociedades que especulaban con la salud de sus clientes y con el trabajo de los profesionales de la medicina, haya causado gran interés en toda la corporación médica.

Como es fácil deducir de la lectura del texto de la nueva Ley en la implantación del Seguro de Enfermedad quieren tenerse muy en cuenta los intereses morales y materiales de la clase médica. En ella queda garantizada, absolutamente la autoridad moral del médico; su labor ha de ser absolutamente sanitaria, y la inspección a que estarán sujetos los médicos que presten sus servicios en el nuevo seguro será sola y absolutamente médica.

Precisamente porque se quiere que el Seguro de Enfermedad alcance un verdadero éxito, se confía a la clase médica el triunfo moral del mismo. El pago de indemnizaciones por bajas en el trabajo el abono de los medicamentos, son cosas que por ser previsibles no preocupan y que con unas cifras u otras puede garantizarse. Pero la diligencia en el nuevo servicio, el que los beneficiarios del seguro se sientan verdaderamente asegurados y cuidadosamente atendidos, depende sólo de la corporación médica, y por ello no han de escatimarse facilidades y compensaciones a los que de hecho forman en la vanguardia de la lucha que el Nuevo Estado sostiene para la implantación de una entera justicia social.

La clase médica española que — como decía poco ha un ilustre médico español — es "la más honesta del mundo, con una intensidad y calidad laboral sin parangón con otras profesiones" sabrá poner seguramente su amor a la obra que se inicia, y conociendo la amplitud nobilísima de la misión que se le confiere, se entregará con entusiasmo a la misma, en la seguridad que la benéfica Ley ha de redundar también en beneficios morales y materiales para la corporación sanitaria.

Gloriosa gesta de los voluntarios de la DIVISION AZUL

Asaltaron victoriosamente con bombas de mano y armas, cortas fortines y trincheras soviéticas. — Las pérdidas españolas fueron mínimas

Berlín. — Elementos de choques integrados por voluntarios españoles de la División Azul, y formaciones alemanas han destruido numerosos refugios y fortificaciones soviéticas en el sector Tarras-Wolchof.

Respecto a estas operaciones correspondientes a la guerra de la Agencia DNB comunica ahora los siguientes detalles: "A ciento cincuenta metros de nuestras líneas, el enemigo estableció una posición fuertemente fortificada como una barrera protectora de sus propias líneas. Quince refugios de cemento instalados por debajo de la tierra y con apreciables elementos defensivos, garantizaban la defensa de un sistema de trincheras hábilmente preparado, en una gran extensión de terreno que constituía una amenaza permanente y frontal de nuestros sectores del frente Norte.

No era recomendable un ataque con carros de asalto u otros elementos de choque, porque era necesario sorprender al enemigo después de una corta preparación artillera.

Se trataba de arrebatarse las trincheras en un asalto con bombas de mano, por medio de un vigoroso ataque con amma blanca y corta de fuego contra las posiciones de combate, hacer volar los refugios de cemento y efectuar misiones de reconocimiento a retaguardia.

Nankin derogará las cláusulas aún vigentes de todos los tratados relativos a EE. UU. e Inglaterra

Nankin. — El Ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno Nacional chino, Chu-miayi, ha declarado por radio.

"A consecuencia de la guerra con los Estados Unidos e Inglaterra, el Gobierno de Nankin derogará todas las cláusulas aún vigentes de todos los tratados internacionales relativos a esas dos potencias, respetando las normas de derecho internacional relativas a la guerra dimanantes del convenio de La Haya.

Los españoles entran en las trincheras rojas, atacando con bombas, machetes y pistolas. No llevan fusiles y se hacen dueños de las posiciones soviéticas. De esta manera son conquistados uno tras otro todos los refugios y fortines que son destruidos por las cargas explosivas y la acción devastadora de los lanzallamas.

La sentencia ha sido ejecutada por los voluntarios de España. Los infantes españoles han sido endurecidos en la lucha cuando a cuerpó.

Sobre los restos de las formaciones adversarias en fuga se lanza el fuego de las ametralladoras, de forma que muy pocos

Habrà que vencer muchas dificultades para una avenencia entre los disidentes franceses

Todos los que colaboraron con Vichy — dicen los degaullistas — deben ser excluidos de toda influencia. De otro lado están los sinceramente enemigos de Inglaterra

Giraud ha estado en San Luis del Senegal. — El acorazado "Richelieu" será rearmado

Rabat. — Aunque las noticias de los últimos días dejan entrever la posibilidad casi inmediata de llegar a un arreglo entre Giraud y De Gaulle, parece sin embargo que las diferencias son tan hondas que habrá que vencer todavía muchas dificultades para llegar a una solución entre los grupos disidentes franceses.

En los círculos degaullistas de Marruecos francés y de Argelia se sostiene abiertamente que cuantos colaboraron con Vichy deben ser excluidos y privados de toda influencia.

Basta recordar que Nogués, Boisson y Chatel, miembros del Consejo del Imperio fundado por el almirante Darlan, y asimismo otros altos funcionarios del África del Norte, entran dentro del número de los proscriptos por los degaullistas para ver las dificultades de las hondas existentes entre los grupos franceses disidentes, dificultades que habrían de sufrir gran transformación.

Además de estas dificultades que se refieren principalmente al aspecto político de la situación,

surgen otras nacidas de la presencia en el Norte de África de numerosos enemigos sinceramente de Inglaterra, los cuales no creen en las promesas de los anglosajones, a quienes se atribuye el propósito firme de desmembrar y destruir definitivamente el Imperio francés.

Afirman también estos enemigos de Inglaterra que sería una locura que los propios franceses ayudaran a la victoria de quien ha descargado golpes injustificados e innecesarios sobre diversas partes del imperio y sobre la misma Francia.

Esta profunda división entre los franceses del África del Norte aumenta las dificultades del reclutamiento de gente para la guerra y no favorece la adhesión de los indígenas, quienes no se muestran inclinados a alistarse para luchar contra el Eje.

GIRAUD EN EL SENEGAL

Rabat. — El general Giraud ha visitado San Luis del Senegal acompañado de Beisson.

Giraud revisó las fuerzas y recibió a los funcionarios oficiales y notables indígenas. Depositó asimismo una palma en el monumento a los muertos de la otra guerra y pronunció una alocución en que afirmó que atacaría a los alemanes donde quiera que los encontrara.

Giraud volvió luego en avión a Dakar y seguidamente salió para Ranakao.

EL ACORAZADO "RICHELIEU"

Cuartel General aliado del África del Norte. — El acorazado "Richelieu" de 35.000 toneladas, que se encuentra en Dakar, será rearmado para ser nuevamente puesto en servicio. Así lo ha anunciado el contralmirante Glassford.

Técnicos nort-americanos han llegado a Dakar para dirigir la labor de rearmar todos los barcos franceses anclados en el puerto.

LAS OPERACIONES EN EL FEZZAN

Londres. — Las operaciones en el Fezzan septentrional progresan favorablemente. Se progresa asimismo rápidamente en la organización militar y administrativa del territorio ocupado por los franceses.

Más prisioneros franceses repatriados

Son ya 60.000 los que han pasado por Compiègne

París. — Ha llegado a Compiègne el sexto tren con prisioneros franceses procedentes de Alemania por relevo.

Hasta ahora son 60.000 los prisioneros franceses que han sido recibidos en Compiègne por donde únicamente pasan los prisioneros originarios de la zona ocupada.

ORDEN DEL SECRETARIO DEL ESTADO DEL AIRE

Vichy. — El secretario de Estado del Aire ha dirigido una orden a los oficiales, suboficiales y soldados desmovilizados recordándoles la prohibición del uso de uniforme.

ATENCIÓN CONTRA EL REDACTOR JEFE DE "GRINGOIRE"

Lyon. — Cuando el redactor jefe del periódico "Gringoire" Henri Berand se encontraba en un restaurante, una bomba de explosión retardada fué colocada en su automóvil.

La bomba explotó cuando el escritor se encontraba todavía en el restaurante.

LA LUCHA EN TUNEZ

Según la radio Marruecos el general Giraud afirmó en el curso de su viaje de inspección por el África occidental francesa que 70.000 soldados alemanes llegaron a Túnez por vía marítima y especialmente por vía aérea.

Hay que reconocer — dijo además — que las operaciones parecen desarrollarse con lentitud, pero hay que tener en cuenta la naturaleza del terreno y la importancia de las posiciones.

EL ASESINO DE DARLAN

Washington. — Jaques Lemagle, miembro de la misión militar francesa en los Estados Unidos, ha declarado que el asesino Darlan fué un fanático anticolonialista.

Con el crimen, quiso vengar los antiguos contactos del almirante con el Reich.

D. Esteban Bilbao Equiza, Presidente de las Cortes

Datos biográficos

Madrid. — Don Esteban Bilbao y Equiza nació en Bilbao el día 11 de enero de 1879. Es doctor en Derecho y en Filosofía y Letras estudios que cursó en la Universidad de Deusto.

Toda su larga vida la ha dedicado a la posición y defensa de los ideales tradicionalistas, empleando para ello la pluma y la palabra, desde los días de su juventud. En el año 1902 acompañaba ya a don Juan Vázquez de Oñate en su famoso viaje de propaganda política por el señorío de Vizcaya, que señala una época en el resurgimiento del carlismo en aquella provincia.

En aquellos años fué elegido concejal del Ayuntamiento de Bilbao por el distrito de Santia go. Fué el primer su paso por aquella corporación, ya que al mes de proclamado anulaban su acta. Se debió esta arbitrariedad a la repulsió de un Gobierno liberal molesto por manifestaciones que el señor Bilbao causó en el salón de sesiones, protestando contra la invitación hecha a un pastor evangélico a un acto oficial.

Sus correligionarios lo presentaron candidato a diputado a Cortes por el distrito de Vitoria en 1907 en reñidas elecciones, en las que le fué arrebatada el acta gracias a las maniobras oficiales.

Posteriormente, en el año 1916 fué elegido por Tolosa. Re presentó después al de Estella, ambos de rancio abolengo tradicionalista. Fué también senador por la provincia de Vizcaya.

Durante la monarquía liberal fué procesado repetidas veces por sus intervenciones contra las leyes persecutorias de la Iglesia, especialmente la del Cándido.

El general Primo de Rivera, de imborrable memoria, hubo de requerirle para que le prestara su concurso, que se lo dió sin reservas desempeñando durante cuatro años la presidencia de la Diputación de Vizcaya en la que desarrolló una labor administrativa tan ejemplar, inteligente y celosa, que todavía se recuerda. Formó parte de la Asamblea Nacional Consultiva, creada por el Directorio, en la que tuvo intervenciones brillantes.

En cuanto a gastos, declara que, por parte del Gobierno federal, está previsto dedicar seis décimas partes del coste de la guerra a atenciones de la Deuda pública y las cuatro décimas partes restantes a las demás atenciones.

Dice que la Deuda pública alcanzará, al terminar el actual año fiscal, en treinta de junio, un total de 135.000 millones de dólares, llegando a

Se inauguró el curso en la Escuela Diplomática

El Ministro de Asuntos Exteriores presidió el acto y pronunció un discurso. La primera lección la dió el Director de la Escuela Sr. Palacios

Madrid. — Con gran solemnidad tuvo lugar ayer tarde, en el salón de actos de la Real Academia de Jurisprudencia, la inauguración de la Escuela Diplomática.

El acto fué presidido por el Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores, a quien acompañaba en la presidencia el Presidente de la Real Academia, don Felipe Clemente de Diego, un representante del Rdmto. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá y el Rector de la Escuela, Embajador don Emilio Palacios.

El Conde de Jordana pronunció el siguiente discurso: "Señores:

Ha sido para mí motivo de gran satisfacción el que me haya correspondido el honor de someter a la consideración del Gobierno y a la firma del Generalísimo y el haber refrendado el Decreto creando esta Escuela Diplomática.

Las grandes naciones, para merecer este nombre, han tenido que contar siempre con un poderoso Ejército y con una diplomacia experta.

España, durante el siglo XVI, mientras nuestros valerosos Tercios y sus grandes capitanes asombraban al mundo, contaba con una diplomacia y con una escuela que fué admirada por las demás naciones.

Y es que las grandes potencias, para ser dignas de este calificativo, como acabo de decir, y para hacerse respetar en el exterior, han de contar con dos brazos: el Ejército y la Diplomacia.

No es, pues, extraño que la Nación exija a los diplomáticos todas las garantías necesarias para que sean perfectos.

Y en este sentido esta primera promoción de la Escuela Diplomática, con su alentadora juventud, su patriotismo forjado en campos de batalla y en los del sacrificio o el martirio, con la garantía de una tan fuerte oposición como la que han sufrido y con la estrecha depuración por la que han de pasar en esta Escuela garantizada por el brillante Profesorado traído a ella, seguramente, al enca-

drarse dentro de la carrera diplomática, que tan brillantemente viene actuando durante esta contienda, como actuó anteriormente y como ha de actuar dentro de los amplios y lucidos horizontes que se le ofrecen, vendrá a reforzarlos y al mismo tiempo contribuirá, de una manera poderosa, a aumentar nuestro prestigio en el exterior e indirectamente a la mayor grandeza de España.

Y ahora su Rector, el ilustre Embajador veterano y prestigiosísimo diplomático señor Palacios tiene el uso de la palabra para dar la primera lección del curso."

A continuación el Rector de la Escuela disertó sobre el tema "Las principales cualidades que deben reunir los diplomáticos españoles."

Empezó su discurso agradeciendo a la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación las múltiples facilidades que ha dado para la instalación de la nueva institución.

Señaló en primer lugar que al diplomático no han de exigírsele, ni atribuírsele, cualidades ni dotes que le sean exclusivas, pues lo que le caracteriza es la coincidencia en él de determinadas condiciones comunes a otras personas y el grado en que debe poseerlas y cultivarlas para estar a la altura de su cometido en el desempeño de funciones tan complejas como delicadas y a veces trascendentes para los intereses nacionales en cuya defensa y gestión, bajo la dirección de su Gobierno, ha de atender sin descanso en el modo y forma que las circunstancias demandan.

Entrando en el examen de dichas cualidades, con especial referencia al secretario diplomático español, destacó entre todas como más esenciales para representar dignamente a nuestra España católica, la fe, el patriotismo, la disciplina, la integridad, el tacto, la circunspección, la serenidad, la corrección, etc.

Y a continuación las fué analizando en detalle, apoyándose en las observaciones reunidas durante su propia carrera.

Un nuevo mensaje de Roosevelt al Congreso

Roosevelt extiende a Liberia los beneficios de la ley de "arriendo y préstamo" y ordena se dé preferencia a Rusia en las expediciones de material de guerra

Washington. — El Presidente Roosevelt, en su nuevo mensaje al Congreso, afirma: "El empleo del potencial humano entra ahora en la fase más difícil.

Los seis millones de personas que han de ser incorporados este año a las fuerzas armadas y la producción bélica necesaria pueden conseguirse tomando gente dedicada a labor — menos esenciales y dando trabajo a los parados.

H: de recomendar una acción vigorosa para movilizar las reservas de mujeres y muchachos.

Reitera las anteriores indicaciones en favor del servicio unificado, adecuado a la reeducción profesional, con el fin de dejar disponible para las industrias bélicas un millón de personas y devolver sus empleos civiles a los inútiles para la guerra.

Asegura que las necesidades de las fuerzas armadas y la producción de guerra en el año actual pueden satisfacerse sin detrimento de las necesidades civiles esenciales.

En cuanto a gastos, declara que, por parte del Gobierno federal, está previsto dedicar seis décimas partes del coste de la guerra a atenciones de la Deuda pública y las cuatro décimas partes restantes a las demás atenciones.

Dice que la Deuda pública alcanzará, al terminar el actual año fiscal, en treinta de junio, un total de 135.000 millones de dólares, llegando a

Deuda pública a 215.000 millones a fines de junio de 1944.

— El programa de estabilización económica — añadió —, aunque nacido de las necesidades de la guerra, facilitará grandemente la reconstrucción en la paz.

Washington. — El Presidente Roosevelt ha decidido extender a Liberia los beneficios de la ley de "arriendo y préstamo".

Washington. — El Secretario del Interior ha declarado que se había recibido una comunicación del Presidente Roosevelt encaminada a que, desde ahora, se dé preferencia a Rusia en las expediciones de material de guerra.

El Presidente de las Cortes, en el Congreso

Madrid. — El Presidente de las Cortes don Esteban Bilbao estuvo al mediodía en el antiguo Congreso, visitando las obras que tanto en el hemiciclo como en el Salón de Conferencias y demás dependencias de la casa se realizan para que, en su día, pueda funcionar con arreglo a las normas dictadas.

El señor Bilbao estuvo acompañado de su secretario particular y por el Oficial Mayor señor Lamonedá, con quien recorrió todo el edificio comprobando el estado de dichas obras que serán aceleradas para su más pronta terminación.

INFORMACION LOCAL

1. CONFERENCIA SOBRE EL SIGLO DE ORO ESPAÑOL

a las siete y media de la tarde, en el "Salón Mallorca" 1. — Presentación del ciclo por el Catedrático D. JOSE FONT TRIAS. 2. — Tema: Los Reyes Católicos, forjadores de la Unidad de España por D. JOAQUIN MAROTO COLL. Licenciado en Historia. Se facilitan invitaciones en la Delegación Provincial del S. E. U. (c. San Jaime, 36 - pral.)

Conferencia en el Centro Cultural Mallorquín

La conferencia de esta semana corrió a cargo del conocido profesor don Aurelio Pujula, presentando al conferenciante don Bernardino Seguí.

Empieza el conferenciante su disertación diciendo que seguramente todos al pasar por el Mirador habremos visto el magnífico edificio de nuestra Catedral, pero que si miramos por fuera sus vidrieras no veremos nada, mas si entramos podremos contemplar la maravilla de colorido y perfección que estas vidrieras nos ofrecen; pues igual pasa con España: no se la ama por que no se la ve más que desde fuera, pero si entramos dentro de ella, dentro de su historia, nos quedaremos admirados al ver la grandeza de sus hechos y sus gestas gloriosas.

Hace historia de los hechos más notables acaecidos en España. Señala el momento cumbre, tan grande —dice— como no lo ha tenido ni tendrá nación alguna, que es la aparición al apóstol Santiago de la Santísima Virgen en un pilar de la ciudad de Zaragoza, haciéndole la promesa de que mientras Ella esté allí, España no morirá, y así sucedió durante nuestra gloriosa Cruzada en que, a pesar de estar los rojos durante casi cinco meses a escasos kilómetros de la ciudad.

EFE

Boletín religioso MIERCOLES, DIA 13 San Gumerindo, confesor Cuarenta Horas

Continúan en San Antonio Abad dedicadas a su titular por varios difuntos. Exposición a las cuatro de la tarde.

A las 6:45 continuación de la Novena, con música y sermón por el Rdo. P. Miguel Tous, franciscano y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones En la Santa Iglesia Catedral Basílica continúa la Novena en honor de San Sebastián, Patrono de Palma, a las seis y media de la tarde, predicando el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral. Visita

A la Virgen de los Remedios en Santa María Magdalena.

Teatrales EN LA "SALA BORN" "La Risa" de los Hermanos Alvarez Quintero, que anteaer tarde y noche se puso en la "Sala Born", no es comedia que haya podido ser incorporada al repertorio de la generalidad de compañías de este género, por que no basta titularse primera actriz para encarnar y dar vida con la naturalidad que el personaje reclama, al papel de la protagonista, aquella risa que fluye espontánea en los momentos de encantadora alegría o de burlona guasa, pero que también oculta sentidas emociones o dolorosos momentos, entraña muchas dificultades y sólo cuando concurren dotes como en Mercedes Prendes de temperamento de actriz sensible y con perfecto dominio de sus medios expresivos, cabe intentar representar dicha obra. El triunfo de dicha artista fué decisivo.

Carlos Lemos y el señor Espantaleón así como el resto de la compañía la acompañaron dignamente siendo todos aplaudidos.

Cultura Balear En la antigua Universidad (San Roque, 8) hoy, martes, a las 7 y cuarto D. Antonio María Peña explicará la Lección: "Cuentos y Canciones populares de Mallorca".

Notas de sociedad En la Santa Iglesia Catedral recibió el sacramento del bautismo, imponiéndosele el nombre de Jorge Luis, el hijo primogénito de don Jorge Pando, Delegado de la C. I. S. A., y esposa doña Francisca Salvá, siendo padrinos don Gabriel Salvá Alvalés, en representación de su padre don Bartolomé, y doña Amanda Abalós, abuela del neófito.

Fallecimiento Ha fallecido, a los 83 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña María Josefa Mas Salvá, viuda de don Gabriel Mas Cruellas. E. P. D.

La difunta, que se grangeó durante su vida el afeto de cuantos la trataron, era, por su bondad, sus sentimientos católicos y su simpatía, muy estimada.

Reciba su afligida familia, especialmente sus hijos doña Antonia y don Jaime, comerciante en tejidos; su hijo político, nuestro estimado amigo, don Manuel Benassar, Práctico del Puerto; sus nietos; sus herma-

nos y sus hermanos políticos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

Jubilación Por haber cumplido la edad reglamentaria ha sido jubilado don Pedro José Massanet Ferrer, Jefe de Negociado de Segunda clase del Cuerpo de Fueros, el cual durante 33 años ha prestado sus servicios en el Puerto de Pollensa.

Ascenso Ha sido ascendido a Capitán de Navío el Jefe de la Base Naval de Sóller don Faustín Ruiz González.

Boda En la iglesia parroquial de San Miguel Son Carrió, se celebró el enlace de la distinguida señorita Bárbara Sart Servera con don Serafín Bauzá Campins, hijo de los colonos del predio "Son Corp", de San Servera.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. señor don Jorge Pascual, Económico, y fueron testigos de la ceremonia el capitán de Artillería don Olimpio Aguado Villalonga y el médico de San Lorenzo, don Andrés Galmés.

Terminada la ceremonia los invitados se trasladaron al domicilio del nuevo matrimonio donde fueron obsequiados.

Los recién casados, a quienes deseamos muchas felicidades salieron para Lluch.

Caida Hace algunos días se cayó, fracturándose un brazo, la niña María del Carme Massanet Zaforteza, hija de los nobles señores, nuestros buenos amigos don Juan y doña María de la Paz.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

De viaje Ayer, lunes, salieron para Valencia y Madrid de paso para San Fernando, el Profesor de la Escuela Naval Militar, don Guillermo Estarellas y su distinguida esposa doña María de Bustillo Delgado.

Viajeado Se encuentra enfermo de gravedad, habiendo sido visitado, el jefe del Cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios, jubilado, don Pedro A. Sancho y Vicens.

Le deseamos pronta mejoría.

OBRERO: Si el Subsidio Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, piensa también en su porvenir contratando en el Seguro Infantil, administrado por el Instituto Nacional de Previsión y bonificado por el Estado, pequeños capitales todos que les permitirán iniciar su vida de modo independiente.

C. N. S. Sindicato Provincial de la Madera y Corcho Para proceder a distribuir un cupo de alcohol para barnices, concedido por el Sindicato Nacional de la Madera; los Jefes de Empresa, fábricas y talleres de ebanistería de la Zona de Baleares, remitirán a esta Delegación antes del día 15 del actual relación de barnizadores que trabajan en su respectivo taller.

ESTADISTICA Y COLOCACION Relación de las ofertas pendientes Carpinteros, ebanistas, oficiales albañiles, peones albañiles, oficiales barberos, braceros, platero y joyero, curtidor, peones curtidores, zapateros manuales, cortadores de piel, pintores y lampistas, aserrador oficial.

Informes Oficina de Colocación Avda. Alejandro Rosselló 103. teléfono 1703.

SINDICATO NACIONAL DE FRUTOS Y PRODUCTOS HORTICOLAS Zona de Baleares Se invita a todos los comerciantes exportadores y mayoristas en almendras, garrofas, cacahuetes, higos pasos y frutas variadas (manzanas, peras, plátanos,

La fiesta de la Sagrada Familia

En el Círculo de Obreros Católicos

Anteaer el Círculo de Obreros Católicos celebró con la misma brillantez de años anteriores la fiesta de la Sagrada Familia.

Por la mañana, a las 9, en la iglesia de San Francisco, tuvo lugar la solemne misa de comunión general que celebró el M. I. Consiliario del Círculo, señor D. Enrique Ibañez Rizo, quien pronunció sentida y elocuente plática.

Terminada la misa a la que asistieron la Junta Directiva, en pleno, y numerosos asociados, se cantó por la Rda. Comunidad de PP. Franciscanos solemne Te Deum, efectuándose seguidamente la consagración a la Sagrada Familia y besamanos a sus Patronos.

Por la tarde, a las 5:30, en el salón de actos del Círculo tuvo lugar, con asistencia de numerosos asociados y sus familias, la velada artística musical, en la que actuó la Catedral del Círculo representando los entremeses titulados "El cuarto de hora", y "Lo que tú quieras, ambos de los Hermanos Quintanilla", y "Las dos joyas de la casa", pieza cómica de Antonio Carzo; alcanzando todos los actores grandes aplausos.

Hubo también, un recital de poesías por elementos de la Catedral; por don Miguel Moneguía y D. Nicolás Mas y por el niño Bernardito Catany, que también fué muy aplaudido.

Y se celebró además un recital de canto en el que actuaron los alumnos de la Academia, cantando diversas composiciones, y romanas don Migue Artieda, don Monserrate Verdera y don Francisco Mir, todos los cuales escucharon fuertes aplausos al terminar su labor.

Ayer, mañana, en el altar mayor de la iglesia de San Francisco se celebró, de ocho a nueve de la mañana, un turno de misas en sufragio de los socios difuntos del Círculo.

La solemne cabalgata de San Antonio

4.000 pesetas en premios para los mejores adornos que figuren en la cabalgata

Va tomando forma, cada vez como una promesa más brillante, la organización de la cabalgata del día de San Antonio que ha tomado a su cargo la R. S. Hípica de Mallorca.

Es de notarse el entusiasmo entre los caballistas, todos los cuales se han dispuesto a acudir al llamamiento, y sábase ya que hay en preparación adornos excepcionales, que harán que el acto revista una inusitada hermosura.

En realidad no es para menos, ya que se trata de disputarse diez y nueve premios, algunos de importancia tal que por sí solos aumentan todo esfuerzo y cohesión todo entusiasmo. Si a ello añadimos el hecho de que se trata de resucitar algo que en tiempos pasados tuvo singular atractivo,

revisándolo todavía de mérito mayores, se comprenderá fácilmente el hecho de que todo momento presente el augurio de que veremos una cosa sencillamente extraordinaria.

He aquí la nota de los premios ofrecidos, y a que anteriormente hemos hecho referencia su valor de 2.000 ptas.; uno de 500 ptas.; uno de 300; uno de 200; cinco de 100; y 10 de 50 ptas. Todo ello será otorgado por acuerdo de mérito, a los mejores adornos que tomen parte en la cabalgata.

Tenemos, pues, la seguridad de que será solemnisimo el desfile que, como en años anteriores, partirá del Hipódromo, yendo a pasar por ante la iglesia de San Miguel, en donde efectúa año tras año, la bendición del ganado.

limones, etc.) legalmente establecidos en Mallorca para encuadrarse en este Sindicato, a cuyo fin podrán solicitar del mismo llenando por duplicado los impresos que se les facilitará en su local social: Danús, 4 2.º.—El Jefe de Zona.

EDUCACIÓN Y DESCANSO El Curso de Instructores de Educación y Descanso Se ruega a los camaradas Guillermo Pascual Manresa (Campañet), Juan Nadal y Sebastián Amengual Verger se presenten con la máxima urgencia en las Oficinas de la Jefatura Provincial de «Educación y Descanso» para enterarse de un asunto de gran interés relacionado con el Curso de instructores de educación física próximo a dar comienzo en Toledo.

DELEGACION SINDICAL PROVINCIAL Sindicato de Alimentación Relación de los camaradas afiliados al Subgrupo Fabricantes de Chocolates, que han entregado donativos de "Chocolate Especial" con destino al Aginaldo de los Voluntarios de nuestra Gloriosa División Azul.

Antonio Mercadal Cañellas, 1 kgs.; María Noguera Solivellas, 1 id.; Ignacio Coll Bauzá, 1 id.; Jorge Belli Auba, 1 id.; Arturo Vidal, 1 kg. — Total: 5 kgs. Por Dios, España y su Reconstrucción Nacional - Sindicalista.

Palma a 8 de enero 1943. Sindicato Provincial del Papel, Prensa y Artes Gráficas. En el día de ayer, el Delegado Sindical Provincial, dió posesión de su cargo al Jefe del Sindicato Provincial del Papel, Prensa y Artes Gráficas, camarada Antonio Colom.

EN GENOVA casa amueblada, calefacción, baño, teléfono, garage, rodeada de una cuarterada de almendros, se alquila. — Razón: Via Portugal, 5 - 2.º, de 2 a 5.

COMPRO Y CAMBIO toda clase de máquinas de coser, radios, gramófonos y bicicletas. Casa Morell, máquinas de coser, radio y electricidad. Plaza Juanot Colom, núm. 27.

AVISO Instada la devolución de fianza del Gestor Administrativo Don Miguel Bosch Caldentey de Manacor, se hace público que el presente anuncio para que quien tuviera pendiente alguna reclamación, la exponga durante el plazo de seis meses, en el Colegio Oficial de Gestores Administrativos de Valencia, calle de Cirilo Amorós, 66.

Las pérdidas rusas en hombres comienzan a tener las mismas consecuencias desastrosas que las pérdidas de material

La jornada de ayer en el frente del Este fué sumamente adversa a los bolcheviques

Berlín.— Las pérdidas soviéticas en hombres que sufren los bolcheviques en sus ataques en masa, comienzan a tener para aquéllos las mismas desastrosas consecuencias que las pérdidas en tanques, en aviones y en otro material.

La necesidad en hombres entre los soviets es tal que en las últimas operaciones han sido capturados bastantes prisioneros cuya edad estaba entre los 16 y los 17 años.

Se confirma que los soviets se han visto obligados a llamar a filas a los rusos nacidos en 1925 y en 1926.

También es significativo que en la región del curso medio del Don principalmente se ha señalado la presencia de tropas siberianas pertenecientes al ejército de la extrema Asia.

La jornada de ayer en el frente del Este Berlín.— Con la pérdida de 135 vehículos, 104 cañones, 35 tanques pesados; 38 aviones y grandes cantidades de material soviético, terminó ayer el día en el gran recodo del Don.

En otros sectores del frente central los alemanes han reconquistado fajas de terreno que los comunistas tomaron a costa de bajas enormes.

En el frente de Stalingrado los soviets han puesto en juego 16 divisiones, cinco o seis de las cuales eran blindadas.

Todos los ataques fueron con todo rechazados y más de 60 tanques soviéticos quedaron inutilizados frente a las líneas alemanas. Los demás huyeron.

Batallones femeninos Berlín.— Para cubrir las bajas en el Ejército rojo producen las victorias de las armas alemanas, los rusos están organizando

(Viene de la 1.ª página) Al advenimiento de la República, ésta le hizo objeto de sus persecuciones, y Casares Quiroga le deportó a Navia de Suarna, provincia de Lugo, donde permaneció varios meses.

Durante este infausto régimen fué diputado a Cortes por Navarra, utilizando su acta para cooperar a la demolición de aquel sistema.

Promovido el Alzamiento, fué detenido, pasando una verdadera odisea por cárceles y barcos en Bilbao, hasta que el Caudillo obtuvo su canje.

Una vez liberado, empleó todas sus actividades en altas funciones políticas y de gobierno, que le fueron confiadas. Desde su creación, ha sido miembro de la Junta Política y del Consejo Nacional.

Desempeñó la presidencia de la Comisión de Codificación y desde el 10 de agosto de 1939 es ministro de Justicia. En ese departamento desarrolla una fecunda labor que tiene como principales designios el de rectificar número la infausta obra de la República y el de orientar la nueva legislación de conformidad con los principios religiosos y políticos que informaron el Movimiento.

Está en posesión de la Cruz de la Legitimidad Proscripta, Gran Cruz de Isabel la Católica, la de la Orden de la Media hulla y otras nacionales y extranjeras así como la Gran Cruz del Mérito Naval.—Cifra.

Weliki Luki sigue resistiendo las acometidas soviéticas

Los encuentros en varios sectores del frente ruso revistieron extraordinario encarnizamiento.—De Washington se anuncia que han sido hundidos 19 acorazados nipones en el curso de la campaña

COMUNICADOS DE GUERRA EL ALEMAN Gran Cuartel General del Führer.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"En el Norte del Cáucaso, en Stalingrado y en la región del Don han sido rechazados los ataques repetidos lanzados por el enemigo produciéndose gran cantidad de bajas a los soviets. Los encuentros han revestido extraordinario encarnizamiento debido singularmente a la intervención de fuerzas enemigas muy superiores en número.

La aviación alemana ha intervenido con intensidad en ayuda de las fuerzas de infantería y tanques alemanes, que contraatacando han destruido 136 tanques soviéticos, de ellos 60 en la zona de Stalingrado. Veinte aviones bolcheviques han sido derribados por nuestras formaciones de caza con pérdidas de dos aviones alemanes.

Las tropas de choque alemanas han aniquilado en el sector central del frente oriental un gran número de puestos de combate enemigos han capturado prisioneros y cuantioso botín. Continúan los combates en torno a Weliki Luki y en la zona del Suroeste del Lago Imen.

Entre el 2 y el 10 de Enero las fuerzas alemanas han destruido un total de 624 tanques soviéticos en el frente oriental. Los soviets han perdido gran cantidad de material rodante en el curso de los ataques de la aviación alemana contra la línea del ferrocarril de Murransk. En este puerto ha sido hundido un mercante de 4.000 toneladas y seriamente averiado otro por los bombardeos alemanes.

En Africa del Norte actividad local. La aviación alemana apoyada por formaciones aéreas italianas, han bombardeado las bases del enemigo en Argelia. Tres aviones enemigos han sido derribados en combats aéreos.—Efe.

EL ITALIANO Roma.—Comunicado: "Actividad de reconocimiento en el frente de Sirte. En la región tunecina fueron rechazados los grupos enemigos y capturado algunas armas. Han caído varios prisioneros en nuestro poder.

En ambos sectores a pesar del mal tiempo formaciones aéreas italianas y alemanas bombardearon y ametrallaron reiteradamente con resultados visibles las líneas avanzadas y columnas

Grandísima cantidad de ballenas on las costas meridionales de Chile Santiago de Chile.— Se observa en las costas meridionales del país grandísima cantidad de ballenas, que ofrecen un espectáculo imponente, habitualmente desconocido en aquellos parajes.

Se atribuye el hecho a la suspensión de la pesca de estos cetáceos, que antes se practicaba en gran escala en las regiones antárticas por los noruegos.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

Grandísima cantidad de ballenas on las costas meridionales de Chile

Santiago de Chile.— Se observa en las costas meridionales del país grandísima cantidad de ballenas, que ofrecen un espectáculo imponente, habitualmente desconocido en aquellos parajes.

Se atribuye el hecho a la suspensión de la pesca de estos cetáceos, que antes se practicaba en gran escala en las regiones antárticas por los noruegos.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

EFE

EXTRAVIDADO PERRITO Hace tres semanas, color blanco y canela; se gratificará su devolución en C'an Llavurí, Génova.

CALZADOS DADOS Baratura formidable en Artículos de Calidad. Existencias enormes—Caballero, Señora, pollita y niños.

La Dirección, ajena y disgustada por las interrupciones en el suministro de fluido eléctrico contratado, anuncia: Que los días de Concerto (domingos y miércoles, a las 12) raramente falta electricidad. Sea Concerto o visita ordinaria, faltando el alumbrado eléctrico será sustituido por el supletorio usual, si es posible.

EFE